



Liebe Freunde und Förderer des Hoffnungswerk e. V.,

wir möchten euch in diesem Newsletter unser KiJu-Team (Kinder & Jugendliche) vorstellen.

Als Team von von acht Mitarbeitenden gehören wir zum KiJu-Bereich (Kinder & Jugendliche) des Hoffnungswerks und orientieren uns mit unseren Angeboten nahe an den Kindern und Jugendlichen im Ahrtal. Ein Oberbegriff für unsere Arbeit im Ahrtal ist das Wort „ERLEBEN“.

Im Fokus unserer Arbeit stehen traumapädagogische Angebote für Kinder und Jugendliche, die viel Schmerzhaftes und Zerstörendes ERLEBT haben. Wir ermutigen die jungen Teilnehmenden, ihren Alltag zu meistern, sich aus dem Schatten der Ereignisse gesund herauszuentwickeln und ihre Persönlichkeit und Selbstwirksamkeit (wieder-) zu entdecken. Dabei werden wir eng von einer Traumapädagogin begleitet.



Leider sind viele Häuser noch unbewohnbar und Familien wohnen teilweise immer noch in Containern bzw. außerhalb des Ahrtals. Darauf reagieren wir damit, dass wir Kinder und Jugendliche wieder zusammenbringen und sich begegnen lassen: Die Angebote reichen dabei von Kindergeburtstagen im Kids-Bus über Sportangebote, dem freien Malen und dem offenen Kinder- und Jugendtreff bis hin zum Abenteuerreff.



Die Kindergeburtstage im Kids-Bus wurden aus der Notwendigkeit geboren, dass Kinder keinen Ort mehr hatten, an dem sie in einer schönen Atmosphäre ihren Geburtstag ERLEBEN konnten. Dank Euren Spenden ist es uns möglich, spannende Kinder-Motto-Partys für das Geburtstagskind und seine Freunde ERLEBBAR zu machen. Die Sportangebote wie Bouldern oder Beachvolleyball lassen unsere jungen Besucher trotz z.T. fehlender Sportplätze und Vereine körperlich aktiv bleiben. Vor allem knüpfen und ERLEBEN sie neue Freundschaften. Alle Angebote sind inklusiv und ermöglichen allen Teilnehmenden in die Gruppenprozesse und Aktivitäten einzusteigen.

Der Abenteuertreff ist ein Highlight des KiJu-Bereichs. Durch erlebnispädagogische Elemente stoßen wir wichtige Prozesse in der Persönlichkeit der Teilnehmenden an. Aus diesem Grund ist das Team professionell in der Erlebnis Pädagogik geschult worden. Während der Treffen führen wir die Teilnehmenden in besondere Situationen, in denen sie ERLEBEN, wie sich ihre Entscheidungen auf eine Situation auswirken. Sie ERLEBEN Selbstwirksamkeit. Wir dürfen Teilnehmende herausfordern ihre Komfortzone zu verlassen und begleiten sie auf ein Lernfeld, auf dem sie über sich hinauswachsen. Es ist unser Anliegen, die Natur und insbesondere die Ahr den Teilnehmenden wieder als positiv und schön ERLEBBAR nahezubringen. Unsere Angebote finden deshalb draußen in unmittelbarer Nähe zur Ahr statt und schaffen neue und positive Erinnerungen.



Ein besonderer Höhepunkt war in Kooperation mit SRS (Sportler ruft Sportler) das Sport- und Schwimmcamp für 15 Kinder. Durch die tägliche und zeitintensive Betreuung sind sie in der Zeit enorm gewachsen u. a. weil sie lernen, Herausforderungen als Gruppe zu meistern. Darüber hinaus haben wir die Kinder durch ihre Ängste vor Wasser geführt, indem wir mit ihnen Wassergewöhnung erlernten. Gutes ERLEBBAR machen – das bedeutete für das Team, mit Kindern zu feiern, die Anfang der Woche z.T. noch panische Angst vor Wasser hatten und am Ende der Woche bereits Schwimmabzeichen in ihren Händen hielten. Überwundene Kinderängste sind ein unglaublich ermutigendes Erlebnis und eine Bestätigung dafür, dass die Arbeit mit Kindern und Jugendlichen DEN Unterschied macht.

Es grüßen Sie herzlichst,

im Namen des gesamten Hoffnungswerk-Team

Sascha Neudorf und Eduard Vogel



Hier können Sie spenden

Klick hier!

Newsletter per Mail

Bleiben Sie auf dem Laufenden.

Klick hier!